

Tchad-Nigeria/Procès

10 membres présumés de Boko Haram condamnés à mort

AFP
N'Djamena/Tchad

Dix membres présumés du groupe terroriste nigérian Boko Haram, arrêtés après un double attentat-suicide en juin dans N'Djamena, ont été condamnés à mort vendredi par la Cour criminelle de la capitale tchadienne, à l'issue de deux jours de procès.

« LES dix accusés de Boko Haram sont condamnés à mort. Les armes saisies seront mises à la disposition de l'État tchadien, les substances psychotropes seront détruites », précise la cour dans son verdict auquel a eu accès l'AFP.

Ouvert mercredi, il s'agissait du premier procès au Tchad de membres présumés de Boko Haram. Le procès, qui s'est déroulé à huis clos, devait durer une huitaine de jours mais « pour des raisons de sécurité il a été accéléré et délocalisé jeudi dans un endroit tenu secret », selon une source judiciaire. Avant les attentats commis le 15 juin, l'Assemblée nationale tchadienne devait débattre d'un projet de loi visant à abolir la peine de mort. Mais les nouvelles dispositions contre le terrorisme prévoient la peine capitale pour fait de terrorisme. « Les personnes poursuivies aujourd'hui sont accu-

sées d'association de malfaiteurs, assassinat, destruction volontaire à l'aide de substances explosives, faux et usage de faux, détention illégale d'armes et de munitions de guerre, détention et consommation de substances psychotropes », avait déclaré en ouverture mercredi le procureur général de la cour d'appel de N'Djamena, Bruno Mahouli Louapambe. Parmi les 10 condamnés figure Mahamat Mustapha alias Bana Fanaye, un Nigérian présenté par les autorités comme le « cerveau » des attaques du 15 juin : deux attentats-suicides simultanés contre le commissariat central et l'école

de police de N'Djamena qui ont fait 38 morts, dont les trois kamikazes, et 101 blessés. Selon les déclarations du procureur de la République, Alghassim Kassim, après l'arrestation fin juin de Bana Fanaye, celui-ci était le « coordinateur d'un réseau de trafic d'armes et de munitions entre le Nigeria, le Cameroun et le Tchad. Il est responsable également de la logistique, notamment d'achat d'armes, de matériel, du recrutement et de la gestion des hommes de la secte Boko Haram ». Le 12 juillet, un nouvel attentat, revendiqué par Boko Haram, a encore frappé N'Djamena: un ka-

mikaze déguisé en femme s'est fait exploser sur le marché central, faisant au moins 15 morts et 80 blessés. L'armée tchadienne est engagée dans une opération militaire régionale depuis le début de l'année contre l'insurrection islamiste de Boko Haram, qui s'est étendue au-delà du nord-est du Nigeria, son fief historique, vers les pays limitrophes: Tchad, Niger et Cameroun. Cette offensive a infligé de sérieux revers au groupe affilié à l'organisation État islamique (EI), mais les insurgés, qui ont perdu des territoires, multiplient attaques et attentats au Nigeria, comme au Tchad et au Cameroun.

L'Afrique en bref

Burkina Faso/Exclusion des pro-Compaoré. Le gouvernement y tient
Le gouvernement du Burkina a appelé vendredi au respect des décisions du Conseil constitutionnel (CC) après un appel à la « désobéissance civile » lancé par des pro-Compaoré pour protester contre l'exclusion de certains candidats aux élections législatives d'octobre.

Burkina Faso/Peine de mort. Examen d'un projet de loi
Les députés du Burkina ont entamé vendredi l'examen d'un projet de loi portant sur l'abolition de la peine capitale, dans ce pays pauvre d'Afrique de l'Ouest où treize personnes attendent dans le couloir de la mort.

RD Congo/Incendie. Trois morts et des milliers de sans-abri à l'est
Des incendies ont fait trois morts et des milliers de sans-abri ces derniers jours dans deux provinces de l'est de la République démocratique du Congo actuellement en proie à des vents qui favorisent la propagation des flammes, a-t-on appris vendredi de source humanitaire.

Nigeria/Premières nominations de hauts-responsables par le président

Le gouvernement toujours attendu

AFP
Abuja/Nigeria

TROIS mois après son investiture, le président du Nigeria Muhammadu Buhari a nommé ses premiers collaborateurs, a annoncé jeudi son porte-parole, désignant notamment son chef de cabinet, mais toujours pas ses ministres, le pays restant sans gouvernement. Le président a choisi comme chef de cabinet un homme venu du secteur privé, Alhaji Abba Kyari, diplômé de droit et de sociologie à Cambridge et Warwick, ancien patron de la United Bank for Africa, qui a travaillé aussi pour les multinationales Unilever et Mobil, selon le communiqué du porte-parole. Babachir David Lawal, un ingénieur, a été nommé secrétaire général du gouvernement et le colonel en retraite Hameed Ibrahim Ali chef du service des douanes. Deux anciens parlementaires, Ita Enang et Suleiman Kawu, deviennent conseillers parlementaires du président et Kure Martin prend la tête du service de



Photo : AFP

Le président Buhari veut se donner du temps pour former un gouvernement.

l'immigration. Le président Buhari, qui a promis d'en finir avec la corruption endémique qui gangrène le Nigeria, a expliqué se donner du temps pour former un gouvernement et nommer des chefs d'administration intègres. La nomination du gouvernement est attendue dans les prochaines semaines.

France-Afrique/Escoquerie

Des escrocs se font passer pour le ministre français de la Défense: il porte plainte

AFP
Paris/France

LE ministre français de la Défense Jean-Yves Le Drian a porté plainte fin juillet pour tentative d'escoquerie, après que des escrocs se sont fait passer pour lui lors d'appels téléphoniques à des chefs d'État africains pour tenter en vain de se

faire transférer de l'argent, selon son ministère. Dans cette affaire, révélée par l'hebdomadaire Jeune Afrique, plusieurs présidents africains ont été contactés par des imposteurs qui, imitant la voix du ministre, affirmaient que des agents secrets français avaient été enlevés par des jihadistes au Sahel mais que cela avait été gardé secret.

Le faux ministre demandait alors aux présidents de bien vouloir payer, à la place de la France dont la ligne officielle est de ne pas verser d'argent dans ces cas-là, des rançons en millions d'euros sur des comptes numérotés dans des paradis fiscaux, les assurant que leur pays serait remboursé par le biais de l'aide française au développement.

Aucun chef d'État n'a été dupe, tous ont vérifié en appelant le cabinet du vrai Jean-Yves Le Drian. Ce genre d'escoquerie, dit aux « Faux ordres de virement », est bien connu par la police française, qui soupçonne des escrocs israéliens ou franco-israéliens installés en Israël d'être parvenus au cours des dernières années, notamment en mystifiant des

chefs d'entreprises ou des services comptables de grosses sociétés, à se faire remettre de très fortes sommes. La manipulation est presque toujours basée sur une mystification à base de services secrets, ce qui permet à l'escroc de demander à sa cible de garder le plus grand secret et de virer rapidement l'argent sur des comptes numérotés.

A travers le monde

Israël/Éducation. La rentrée dans les écoles chrétiennes en péril
Un échec des négociations entre l'État israélien et des responsables de l'enseignement chrétien autour du budget de ces écoles, qui accueillent majoritairement des Arabes, mettrait en danger la rentrée prévue mardi, a prévenu vendredi un responsable chrétien.

Liban/Ordures. Les manifestants vont réclamer des élections générales
Les manifestants, qui ont envahi le centre de Beyrouth la semaine dernière pour dénoncer l'incurie de la classe politique face à la crise des ordures, récidivent ce samedi pour réclamer la tenue d'élections législatives.

USA/10 ans après Katrina. Bush loue la "résilience" de La Nouvelle-Orléans



Photo : AFP

L'ancien président américain George W. Bush, qui avait été critiqué pour la lenteur de sa réaction face aux ravages de l'ouragan Katrina, a loué vendredi la "résilience" de La Nouvelle-Orléans, où il s'est rendu dix ans après la catastrophe.

Dominique/Tempête. Erika fait des ravages dans les Caraïbes
La tempête tropicale Erika, avec son lot de vents violents et pluies torrentielles, faisait des ravages dans les Caraïbes notamment sur la petite île de la Dominique, qui a recensé vendredi des dizaines de morts.